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令和２年９月定例会 文教公安常任委員会の主な質問等 

 

令和２年１０月７日 

発 言 者 発    言    要    旨 

菊池（文）委員 

 

保健・食育主幹 

児童生徒の熱中症による医療機関の受診及び入院の状況はどうか。 

 

令和２年４～８月までの５か月間の医療機関の受診状況は公立の小中学校、高等

学校、特別支援学校の合計で174人となっており、対前年比49人増となっている。

今年度は８月初旬まで登校日としていた学校が多く、また８月中・下旬にかけて厳

しい暑さとなり、受診数が増えたと考えている。 

また、入院数については、今年度は４件となっている。（対前年度比３件減） 

 

菊池（文）委員 

 

修学旅行の実施状況はどうか。 

義務教育課長 

 

 

 

 

高校教育課長 

令和２年９月25日時点における小学校の修学旅行先は本県以外の東北方面が140

校、県内が62校である。なお、東北方面を考えている学校の中には県内に宿泊する

ところもある。 

また、中学校においては本県以外の東北方面が33校、県内が12校である。 

 

高等学校においては、当初海外や関西方面を予定していた学校のうち他地域への

変更や次年度に延期した学校もある。 

 

菊池（文）委員 

 

県レスリング協会の不適正な会計処理に係る報告があったが、この事案が生じた

根本的な要因及び再発防止策はどうか。 

 

競技力向上・ 

アスリート 

育成推進室長 

 県レスリング協会において会計管理体制が整っておらず、事業ごとの収支決算書

の作成や領収書等の関係書類の整理を行っていなかったこと及び組織としてのチェ

ック体制が機能していなかったことが要因ととらえている。 

 

 

 

 

菊池（文）委員 

 

菊池（文）委員 

 

 

参事官（兼）

生活安全企画課長 

 

 

 

菊池（文）委員 

 

参事官（兼）

生活安全企画課長 

 

再発防止策として、各競技団体に対し補助金の執行について県の要綱等に従い適

正に管理することや複数人による定期的な点検を行うことなど会計管理体制の透明

性確保等について周知している。 

 

公金の管理に不正がないように今後しっかり取り組んで欲しい。 

 

山形県迷惑行為防止条例の改正に対するパブリックコメントの件数及び主な意見

の内容はどうか。 

 

32 件の意見が寄せられており、その内訳は賛成が 27 件、要望意見が１件、その

他の意見が４件である。意見の具体的な内容として、現行条例では取り締まること

ができなかった盗撮行為やＳＮＳでの嫌がらせ行為が今回の改正で取り締まること

ができるようになることに賛成である等の意見があった。 

 

条例改正の背景はどうか。 

 

当該条例は、昭和46年７月に制定し、つきまとい行為、客引き行為など様々な迷

惑行為が出現したことに対応するため平成24年３月に全面改正を行っている。 

近年、スマートフォンの普及や高性能化等を背景に現行条例では規制できない学
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発 言 者 発    言    要    旨 

 

 

 

菊池（文）委員 

 

参事（兼） 

会計課長 

 

校や会社事務所等での盗撮行為が 29年以降17件発生していることから、現行条例

の改正作業に本格的に着手したものである。 

 

遊佐交番の建物解体費用が高額となる理由はどうか。 

 

建物を解体する際に生じるアスベストへの対応に係る調査及び工事に経費を要す

るためである。 

 

石黒委員 

 

 

 

参事官（兼）

刑事企画課長 

 

 

 

参事官(兼) 

広報相談課長 

 

 

 

理事官(兼) 

警務課長 

先日、性暴力の被害に遭った方が電話相談しやすくするため、内閣府が全国共通

の短縮ダイヤル「#8891」を 10月から開設した旨の報道があったが、県内の性犯罪

認知件数、検挙件数及び相談体制はどうか。 

 

性犯罪に関する認知件数は平成29年23件、30年33件、令和元年29件、２年８

月末現在で19件である。 

また、検挙件数は平成29年30件、30年25件、令和元年26件、２年８月末現在

で22件である。 

  

性犯罪被害に係る相談窓口は警察本部や警察署において電話で受理する場合と相

談者が直接来訪する場合がある。 

相談専用窓口として全国共通の性犯罪被害相談電話番号が「＃8103」があるほか、

警察相談専用電話番号「＃9110」でも性犯罪被害の相談を受けている。 

 

内閣府は、全国ワンストップ支援センターを設置し、10月から全国共通ダイヤル

を開設しており、その電話番号が「#8891」である。 

  

田澤委員 

 

寒河江工業高等学校改築におけるＰＦＩ手法導入の経緯はどうか。 

施設整備主幹  県ではＰＦＩ手法導入の優先的検討指針を策定しており、事業費の総額が 10 億

円以上の公共施設整備では、効率的かつ効果的な整備を図るため、緊急性のある場

合などを除き、ＰＦＩ手法の導入を検討することとしている。本事業についても調

査の結果、同手法により効果が見込まれることから導入を決定したものである。 

  

田澤委員 今年度から小学校５・６年生において英語が教科化されたが、英語指導は誰が行

うのか。また、英語指導者の研修方法はどうか。 

  

義務教育課長 現在のところ基本的に学級担任が英語を指導している。 

また、県内４地区における指導力向上研修会や、山形大学と連携し、小学校教員

が中学校英語の２種免許を取得するための講座を開催するなど英語教育の充実に向

けた研修を実施している。 

 

田澤委員 

 

交番・駐在所整備計画の報告があったが、警察官が交番を不在にする場合の対応

はどうか。 

 

理事官(兼)地

域課長 

 

日中は交番相談員を配置しており、交番の入口に緊急通報装置を配備している。 
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発 言 者 発    言    要    旨 

梶原副委員長 

 

最近、全国で海外から謎の種子が送られてくるという事案が報道されているが、

県内の状況はどうか。 

 

参事官（兼） 

広報相談課長 

相談を４件受理している。 

 

 

梶原副委員長 

 

外来植物や大麻等の犯罪に関わる可能性もあるため啓発活動等の取組みを検討し

てほしい。 

  

梶原副委員長 令和３年度大学入学者選抜における試験制度の変更に係る県立高等学校の対応状

況はどうか。 

  

高校教育課長 大学入学共通テストをはじめとする試験日程の変更や各大学の試験内容、出題範

囲などについて、各学校で情報提供の充実を図り、受験生が安心して入試に臨むこ

とができるよう指導に努めている。 

  

  

 


